

# La eterna promesa del sector oriente: más papeles

**La historia parece repetirse en un círculo interminable de anuncios, firmas de documentos, renovaciones de comodatos y nuevas autoridades que reflotan el mismo proyecto como si fuese un logro recién conseguido.**

En el sector oriente de La Serena, los vecinos llevan años escuchando la misma promesa: la instalación de una subcomisaría que, por fin, les devuelva la sensación de seguridad que tanto anhelan. Pero la historia parece repetirse en un círculo interminable de anuncios, firmas de documentos, renovaciones de comodatos y nuevas autoridades que reflotan el mismo proyecto como si fuese un logro recién conseguido. Lo cierto es que, al menos por ahora, sigue siendo sólo eso: una promesa.

El año pasado, durante la gestión del exalcalde Roberto Jacob, se firmó el traspaso del terreno para la futura unidad policial. Parecía, en ese momento, que la burocracia comenzaba a ceder ante la urgencia ciudadana. Sin embargo, este año, la actual administración renovó el comodato con Carabineros, extendiendo el acuerdo para que el terreno continúe destinado al esperado complejo policial. Es decir, se volvió a firmar sobre lo ya firmado, en un ciclo que empieza a desgastar la credibilidad de los anuncios.

Surge una pregunta legítima: ¿estamos frente a los mismos anuncios, pero con distintas autoridades? Cambian los alcaldes, cambian los generales de

Carabineros, pero el avance concreto sigue siendo esquivo. Por años, el proyecto ha dormido en carpetas, alimentando discursos más que soluciones. La ciudadanía ya no necesita más ceremonias ni firmas simbólicas, sino grúas, hormigón y presencia policial efectiva.

Más allá de la lentitud administrativa, existe una duda de fondo que hasta ahora nadie ha respondido con claridad: ¿existen los carabineros suficientes para dotar una nueva unidad? El déficit de personal en la institución es conocido, y abrir más cuarteles sin garantizar dotación adecuada solo engrosaría la lista de edificios a medio ocupar. ¿De qué sirve inaugurar infraestructura sin el capital humano para operarla?

La seguridad no puede seguir siendo una bandera para la foto ni un tema de campaña. Si realmente se quiere devolver la tranquilidad a Serena Oriente, se necesitan compromisos que trasciendan los periodos alcaldicios y los discursos repetidos. Porque prometer seguridad sin concretarla, en definitiva, también es una forma de abandonar a las comunidades.